

Centros Oficiales

Diputación

UNA REUNION IMPORTANTE
A las once de la mañana se reunió ayer en la Diputación el Comité Ejecutivo en pleno del Puerto de Pasajes. Conocidos los acuerdos que había tomado la Diputación en la sesión privada del día anterior, los reunidos acordaron lo siguiente:

Después de la reunión se consultó telefónicamente con Madrid, para concertar la fecha en que habían de estar los comisionados en la Corte y ser recibidos por el jefe del Gobierno.

EL SEÑOR ANIBARRO
El presidente de la Diputación no recibió ayer a los periodistas porque antes de las doce marchó a Mondragón, para pasar allí el día festivo.

Ayuntamiento

LA ESCUELA NORMAL
Ayer se reunió por la mañana en el Ayuntamiento la Comisión especial que entiende en la resolución del conflicto planteado a las alumnas de la Escuela Normal de Maestras, por la falta de locales adecuados para recibir la enseñanza.

La Comisión cambió solamente impresiones, sin tomar ningún acuerdo definitivo quedando en volver a reunirse el martes próximo.

Asistieron a la reunión los presidentes de los Comisiones de Instrucción, Obras y Hacienda.

EL ALCALDE DICE

El señor Goitia asistió por la mañana a la Junta que se celebró en la Diputación por la Comisión del Puerto de Pasajes.

Después estuvo en el cuartel de Artillería, donde se aloja el sexto de a pie, para ocuparse de unas obras que se precisaban ejecutar para el mejor acomodo de las tropas, que actualmente duermen en lo que era cancha del antiguo frontón, y se trata de habilitar el primero y segundo piso, para lo cual se hará el correspondiente presupuesto con objeto de conocer a cuánto asciende la obra, a la que coadyuvarán los artilleros también.

ACTO SIMPATICO

Mañana, a las diez de la mañana, tendrá lugar en el Asilo de niñas ciegas de San Rafael, la entrega de las cantidades recaudadas en la cuestación pública organizada por la popular Sociedad "Donosti Zarra" y de los donativos recibidos. Al acto asistirá el alcalde, el presidente y la Junta de la "Donosti Zarra" y otras personas invitadas.

UNA FIESTA TRADICIONAL
El alcalde señor Goitia asistirá hoy, fiesta del Angel de la Guardia, a la misa que se dirá en la ermita de Urretigaray, en Ibaeta; después tendrán lugar varios festejos populares.

EL PLENO EXTRAORDINARIO
Orden del día de los asuntos que se tratarán en el pleno extraordinario que se celebrará mañana, a las diez de la mañana:

1. Moción del señor Rebolgar, en relación con el régimen de sanciones establecido para los señores abonados a



2.000 fonógrafos regalamos

a título de propaganda a los dos mil primeros lectores de **EL DIA**

que hayan encontrado la solución exacta del jeroglífico indicado al pie y se avengan a sus condiciones.

Hay que reemplazar los puntos por las letras que faltan y formar el nombre de tres capitales españolas

B. U. O S M. D. I D B. L. B. O

Enviar la contestación a los **Establecimientos PALMA**

99, Boulevard Aguste-Blanqui PARIS (Francia)

Adjuntar a la respuesta un sobre con su dirección

Las futuras Escuelas rurales

El problema visto por los jóvenes guipuzcoanos

La malhadada y fracasada intención revolucionaria del pasado diciembre quitó al proyecto de Escuelas rurales de la Diputación de Guipúzcoa el interés que ahora vuelve a adquirir con motivo de las cualidades que se exigen a los que hayan de ser Inspectores de dichas Escuelas.

A todos nos interesa el que los proyectos en materia de tal trascendencia vayan bien estudiados y encauzados, para que que las Escuelas proyectadas rindan el fruto que deben rendir: frutos de verdadera cultura en Guipúzcoa. Pero más que a los demás afecta a los jóvenes el problema; pues sus hijos, las familias y los pueblos que ellos habrán de regir de aquí a quince, veinte y más años, serán los que habrán de experimentar las consecuencias funestas, si los proyectos no van debidamente encauzados; beneficiosas, si se elaboran bien con arreglo a los principios religiosos y a los dictámenes de una sana y sabia pedagogía.

Y nuestros jóvenes, los jóvenes guipuzcoanos, ¿se han percatado de la importancia del problema. ¿Han hablado acerca de este asunto?

En nuestro pueblo es necesario distinguir dos clases de jóvenes: el de los que han cursado por lo menos los estudios de Segunda Enseñanza o los equivalentes a ellos, y los que no han podido llegar hasta ese grado. Digámoslo en otros términos: los que manejan el castellano casi como los nacidos en Castilla, y los que en castellano no pueden alternar con ellos.

Muchos de los primeros, que todo lo devoran: periódicos anticatólicos, revistas, novelas, etc., más se parecen a esos estudiantes que están en huelga perpetua, que a los vascos laboriosos que elevaron a su pueblo al grado de progreso que ahora disfruta. Y, naturalmente, estos jóvenes para nada se acuerdan del porvenir de su pueblo, si no es para envilecerlo con su conducta.

Pero los otros, es decir, muchos de los jóvenes de carrera y de instrucción algo elevada, y la masa de nuestros muelles que hacen honor a la lengua y costumbres de sus abuelos se han fijado en este problema escolar; y, sin pretensiones, que a su edad serían ridículas y extemporáneas, pero con viril entereza han hablado por medio de los escritores de sus pueblos acerca del citado proyecto de Escuelas rurales.

Pertenecen casi todos estos jóvenes al grupo de Luises euskal-idazles, y he aquí lo manifestado por ellos en EL DIA y en los demás periódicos católicos de la Provincia:

"Primero. — Un entusiasta y fervoroso aplauso a la Diputación por el carácter abiertamente católico que da a las Escuelas. La Diputación no ha hecho con ello sino cumplir un deber sagrado, pero siempre, y sobre todo en estos tiempos, son dignas de aplauso autoridades que no hacen dejación de sus deberes, aun cuando sean éstos los más esenciales.

Segundo. — Reconociendo las buenas intenciones de la Diputación, y sin querer de ninguna manera erigirse en censores, no les parece bien y protestan de que, con exigir títulos oficiales a los maestros, cierran las puertas del Magisterio en esas Escuelas a los señores sacerdotes y a otras personas que pueden hallarse capacitadas para la enseñanza. Les parece este un culto excesivo tributado a la enseñanza y títulos oficiales.

Tercero. — Protestan así mismo, y con las salvades de antes, del trato de inferioridad que se da al vascoenc en el citado proyecto. Nosotros, dicen, que hemos recibido de Dios, por medio de nuestros padres, esta preciosa herencia del euskera, queremos transmitirselo a nuestros descendientes, hermosando y avalorada en lo que se merece; y por eso no podemos sufrir que se la de ningún trato de inferioridad."

He aquí expuesto, con toda lealtad, los deseos de nuestros jóvenes nobles y sinceros como nacidos de pechos católicos y vascos.

AIZKORBE



Doctor ORTEGA
CORAZON Y PULMONES
Consulta de 11 a 1 y de 1/2 a 5
ALFONSO XIII, 7 :-: Teléfono 10-48-77

Carnet político

En esta sección, que está abierta, sin preferencias, para las distintas organizaciones políticas de la derecha, en Guipúzcoa, se insertarán los escritos de dicha procedencia, siempre que su contenido no sea opuesto al espíritu de mutuo respeto y hasta de concordia que entre ellas desea EL DIA ver mantenido.

A los Nacionalistas de Tolosa

Se les invita a todos los nacionalistas y simpatizantes de Tolosa, a que asistan a las reuniones diarias que de seis a ocho y de nueve a once de la noche se celebran en el Batzoki, para estudiar los censos electorales y prepararse para las próximas elecciones municipales.

Del entusiasmo que pongamos en los trabajos preliminares, depende el éxito de la lucha.

[Aurrera Euskotarrak! eta Jarraitu danok. — LA COMISION ELECTORAL.

UNION MONARQUICA NACIONAL DE GUIPUZCOA

Asamblea General

Convocatoria

El próximo lunes 2 de Marzo, se celebrará una Asamblea General, a las seis y media de la tarde, en el local del partido, Hernani 1, 2º, para tratar de importantes asuntos, entre los cuales figura la declaración de la U.M.N. de Guipúzcoa en el aspecto regional, y el nombramiento de la comisión mixta que proponga de la designación de candidatos para las próximas elecciones municipales.

Por la premura de tiempo no se han podido enviar las convocatorias a cada afiliado, por lo cual se solicita se den por invitados todos los socios de la capital y de la provincia.

San Sebastián 28 de Febrero de 1931.
El Secretario — JOAQUIN DE CHURRUCA.

Mondragón

Se ruega a los nacionalistas vascos y simpatizantes de Mondragón, colaboren en los trabajos preelectorales que se efectúan en el Euzko-Gaztedi, todos los días laborables, de 8 a 11 de la noche.

Don Enrique de Arrieta disertará hoy en Eusko-Etxea

No pudo dar anoche su anunciada conferencia en Eusko-Etxea el conocido y entusiasta propagandista de la Juventud Vasca de Bilbao, don Enrique de Arrieta. La culpa la tuvo una avería del automóvil en que hacía el viaje desde Bilbao.

Pero no por eso hemos de quedar sin orle. Se advierte a todos los que desean escuchar la fogosa palabra del señor Arrieta, que éste disertará hoy sobre el tema anunciado de "Doctrina nacionalista sabiniana", a las once de la mañana, en los mismos locales de Eusko-Etxea.

Las mujeres débiles, las embarazadas y las que están criando, se fortifican rápidamente con el **Vino Ona** Dr. Aristegui.

Tiempo, mar y puertos

MOVIMIENTO MARITIMO Puerto de San Sebastián

ENTRADAS:
Vapor "Asunción", de Gijón, con hierro, para Vivanco.
SALIDAS:
Vapor "Magdalena", para Pasajes, con carga general.
Vapor "Hernani", para Avilés, en lastre.
Vapor "Asunción", para Santander, en lastre.

Puerto de Pasajes

ENTRADAS:
Vapor alemán "Theseus", de Santander, con carga general, para Anso y Compañía.
Vapor "Río Segre", de Bilbao, con carg ageneral, para Azkuña.
Vapor "Magdalena", de San Sebastián, con carga general, para Letamendia.
SALIDAS:
Vapor "Magdalena", para Bilbao, con carga general.
Vapor "Amelia", para Gijón, en lastre.

BOLETIN DEL OBSERVATORIO DE IGUELDO

Aviso de temporal transmitido a las Cofradías de Mareantes:
Temporal del W. al NV. en el Cantábrico.
Tiempo probable en Guipúzcoa y el Golfo de Vizcaya, durante la tarde de ayer y la mañana de hoy:
Viento moderado o fuerte del cuarto cuadrante. Lluvia y algunos chubascos. Marejada gruesa.
El subdirector, LANDIN

ECOS DE SOCIEDAD

VIAJES
A Pamplona se trasladó don Carlos Arcoos.
—Regresaron de Madrid María Teresa Achalandabaso y María Teresa Marquese.
—Pasaron para Bilbao don Javier Ibarra y don Ignacio Chalbaud.
—Se ha trasladado de Zaragoza a Bilbao el marqués de Montemuzo.

—Se encuentra en viaje de compras el señor Delgado, de Peletería Isabel.
—Regresó de su finca "Los Arenales" a la Corte el conde de la Maza.
—De Granada el marqués de Portago.
—De Andujar la marquesa de Cayo del Rey.

—El Capitán General de Andalucía y la marquesa de Calvacanti han marchado a Sevilla.

BODAS

En Valladolid se ha celebrado la boda de la señorita Presentación Pérez Enciso, perteneciente a distinguida familia de dicha capital, con el catedrático de la Facultad de Medicina don Ricardo Royo Villanova y Morales hijo del ex rector de la Universidad de Zaragoza.

ODONTOLOGO

Plaza Guipúzcoa, 2
TELEFONO 13.173



La señora del ingeniero de Caminos don Francisco Jiménez Ontiveras nacida Machy Solís y Núñez de Prado ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña.

—Ha dado a luz con toda felicidad un niño la esposa de nuestro querido amigo don Ladislao Echaide, nacida Concepción de la Quintana.

—Será bautizado en el nefito esta tarde, imponiéndosele en la pila bautismal el nombre de su padre.

VARIAS

Don Fernando José de Ibarra Oriol hijo de los marqueses de Arruñedo de Ibarra ha sido nombrado mayordomo de semana de S. M. el Rey.

NOTAS TRISTES

Ha fallecido en Madrid doña Mercedes Moret y Beruete hija del finado político don Segismundo y viuda de don José Bastida.

Era marquesa de Moret. De su matrimonio tuvo una hija Pilar, casada con don Julio Casastany de Anduaga.

BODA DE PRINCIPES

Telegrafían de Bruselas al "Petit Parisien" que el día 8 de Abril se celebrará en Palermo el matrimonio del Príncipe Henri, conde de Paris e hijo único del conde de Guisa, pretendiente a la Corona de Francia con la Princesa Isabel de Orleans Brangaza. La ceremonia de esponsales se ha celebrado

ya en el palacio de Anjon cerca de Bruselas.

ENFERMOS

Se encuentra retirado en cama a causa de una dolencia de carácter delicado el Excmo. Sr. Conde de Urquijo. Hacemos votos por su rápido y total restablecimiento.

Dr. E. Polit

Especialista oído, nariz

y garganta
Consulta: 10 a 12 1/2 y de 3 a 6
OQUENDO, 12 :-: Teléfono 1-12-00

NECROLOGICAS

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento del distinguido señor don Antonio Cortazar y Machimbarrena (q. e. p. d.), hijo de nuestro respetable amigo el prestigioso arquitecto donostiarra, don Ramón.

Todas las misas que hoy se celebran en las Parroquiales de Santa María y Buen Pastor y en las Residencias de los RR. PP. Jesuitas, Corazón de María, Convento de la Asunción, el alumbrado al Santísimo en el mismo y las que se digan en Logroño, en la Residencia de los Carmelitas y en la Iglesia de Palacio, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

Renovamos a su afligida esposa e hijos, a sus padres y demás deudos, el testimonio de nuestra más cordial condolencia.

Ayer falleció a los 17 años de edad, confortada con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad la virtuosa señorita Jesusa Berridi Urdanpilleta, congreganta de las Hijas de María y joven que gozaba de generales simpatías y dilatadas amistades entre las que su muerte ha sido muy sentida.

Hoy, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar la conducción del cadáver al cementerio y mañana, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial del Antiguo se celebrarán solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la finada, actos piadosos que se verán muy concurridos.

A sus atribulados padres, hermanos y demás allegados, testimoniamos nuestro más sentido pésame.

MISAS GREGORIANAS

Todos los días del mes de marzo, a las ocho, en el Alter de las Anuras de la Parroquia de San Vicente, se celebrarán Misas Gregorianas en sufragio del alma de doña María Cruz Arregui y Zalvide (q. e. p. d.), que falleció el 20 de marzo de 1925.

Su viudo don Zolito Pérez de Lazarraga y familia, suplican a sus amigos la asistencia a tan piadosos actos.

CARTELER A

El anuncio de los espectáculos en la cartelera de EL DIA, tiene solamente un alcance informativo, y no supone, por tanto, aprobación ni recomendación

ma doble. "La tentación del lujo" y éxito de "La torre misteriosa", siete partes.

Mañana, lunes. — Continuas de seis menos cuarto a nueve y a las diez y cuarto de la noche, "Revista Paramount número 54" y estreno de "La evadida", siete partes, por Warner Puetterer, Marcella Albani y Jean Murat;

TEATRO TRUEBA. Sesiones para hoy. — A las cuatro, sesión infantil, con las cómicas "Tres monadas", "Abrócheme por detrás", "La hazafia de Millhombres" y "Loco de atar"; a las seis menos cuarto y siete y media de la tarde, "Revista Paramount número 54" y estreno de "Silencio eterno", siete partes; a las diez de la noche, programa doble, "Silencio eterno" y éxito de "Prisioneros de la niebla", seis partes.

Mañana, lunes. — Continuas de seis menos cuarto a nueve y una sesión a las diez y cuarto de la noche, la cómica en dos partes "Floridor, policía por amor" y estreno de "Casi casados", siete partes, por Olive Borden y Morgan Farle.

TEATRO CINEMA-PETIT CASINO. Sesiones para hoy. — A las cuatro, éxito de "Un hombre", ocho partes; a las seis menos cuarto y siete y media de la tarde, la cómica en dos partes "Canuto, rapabarbas" y estreno de "Lios reales", seis partes; a las diez de la noche, programa doble, "Lios reales", "Canuto, rapabarbas", "Curiosidades Bray número 10" y la cómica en una parte "Periquito tras un queso".

Mañana, lunes. — Continuas de seis menos cuarto a nueve y una sesión a las diez y cuarto de la noche, "Noticiero Fox número 23" y estreno de "Jugar con fuego", ocho partes, por Joan Cravford, Douglas Fairbanks (hijo), Rod La Rocque y Anita Page.

J. M. Sansinenea

PEDIATRIA - PUERICULTURA
Consulta: 3 y media a 6, excepto miércoles y sábados
GARIBAY, 5, 2º :-: Teléfono 12-4-63